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陳 情 番 号 ２４ 受理年月日 令和元年１１月２６日  

陳情人住所氏名 

府中市浅間町４－２６－４６ 

浅間町４丁目つくし自治会  

 役員 上 野 東 声 

件     名 
府中基地跡地留保地利用計画案の策定前に近隣住民への意見

聴取を行うことを求める陳情 

〔陳情主旨及び理由〕 

府中基地跡地留保地利用計画は、平成31年３月、府中市基地跡地留保地

利用計画検討協議会による「府中基地跡地留保地における目指すべき土地

利用の在り方について」の答申が出され、令和元年10月には民間提案募集

の４提案の中から優秀提案が選定され、12月市議会において、この提案を

もとに審議が行われます。 

この間、近隣住民への説明、意見聴取は表立った形式では、一切なされ

ていません。 

政策課によると、市民からの意見はパブリックコメント、市民アンケー

ト、ワークショップでの意見で収集し、計画に反映させている。また、大

きな視点での利用方針を示すものであるため、現時点では個別に意見聴取

や協議を行うことは考えていません。と回答していますが、民間提案募集

の優秀提案の説明図面では、①平成28年以来近隣住民が、既存住宅が密集

する北東部の南側に高い建物を建てないでほしい、と要望してきたにもか

かわらず、マンション・集合住宅を予定している。②規模も不明な中央公

園があるだけで貴重な生態系への調査を行っておらずグリーンベルトの一

環として「緑豊かなまちに」といった検討協議会の基本方針が生かされて

いない。③1.8ヘクタールの商業施設は伊勢丹撤退や多磨町のイトーヨー

カドーの頓挫など、急激に変貌する商環境の変化を認識していない。等不

安を払拭できていません。当該大規模計画過程での、上記市民意見収集手

法では計画に妥当な意思が十分に反映されるとは言いがたいので、議会及

び計画立案当事課に対し、近隣住民の意見聴取を実施し、利用計画に反映

させることを求めるものです。 

〔陳情事項〕 

１ 近隣住民に対し早急（ことし中）に、説明・意見聴取会を開催するこ

と。 

２ 周辺自治会・関係団体と協議の場を持ち、結果を計画に反映させるこ

と。 

付託する委員会  
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陳 情 番 号 ２５ 受理年月日 令和元年１１月２７日  

陳情人住所氏名 

府中市南町３－４４－３５ 

沖縄県民と連帯する府中の会 

 事務局長 桃 井   勝  署名３，９５３人 

件     名 辺野古新基地建設のための埋め立て中止を求める陳情 

昨年12月14日、政府は辺野古新基地建設のために沖縄県名護市辺野古の

美ら海に土砂の投入をしました。 

沖縄県民は、選挙のたびに新基地建設反対の民意を示してきていました

が、これを無視する政府のやり方は、民主主義に反する行為です。 

２月24日、たび重なる沖縄県民の民意を尊重しない政府に対して、県民

投票が行われ72％の得票で埋め立て「反対」が多数となりました。 

政府は、この沖縄県民の民意もないがしろにして、あの美しい沖縄の海

を土砂で埋めています。 

辺野古の新基地建設には、軟弱地盤の改良問題、高さ制限問題など解決

困難な問題が山積しており、沖縄県の試算でも改良工事を含め13年かかる

と言います。 

さらに、辺野古に新基地ができても、米軍は普天間を使用すると言って

います。普天間の危険の早期除去にも、代替にもなりません。辺野古新基

地建設はやめるべきです。 

私たちは、民意が無視されている状況を他人事としているわけにはいき

ません。 

府中市におかれましては、以上のことを考慮されて、政府に対して、辺

野古の海への埋め立て中止の意見書提出を求めます。 

付託する委員会  
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陳 情 番 号 ２６ 受理年月日 令和元年１１月２７日  

陳情人住所氏名 
府中市矢崎町４－７－１ 

 前 澤   清 

件     名 新庁舎敷地内にモニュメント設置を求める陳情 

〔陳情の主旨〕 

 現在、府中市の新庁舎建てかえに向け周辺の工事が進められています。 

今まで、市役所西側玄関に設置されていました「府中市平和都市宣言の

碑」と「10周年を記念して建立されたブロンズ像」が早々と撤去され、後

に張り紙で、今後新庁舎に復元しない旨の表示がされていました。驚きで

す。 

府中市は「府中市平和都市宣言」を制定し、「すべての核兵器と戦争を

なくすこと」を掲げて平和への誓いを発信してきましたし、2016年に「府

中市平和都市宣言30周年」の行事として、平和の展示やコンサート・被爆

アオギリ二世の植樹・原爆の灯の点火など、核兵器廃絶と世界恒久平和を

希求する取り組みを進めてきました。 

府中市は、広島・長崎市長が提唱した平和首長会議の運動に加盟し、高

野律雄府中市長は平和首長会議に参加し、平和と核兵器廃絶の実現へ尽力

され、「広報ひろば」に寄稿を載せてきたことは、御承知のとおりです。 

歴代の市長も「府中市平和都市宣言」に基づく平和啓発事業を行ってき

ました。そして庁舎玄関に碑文を設置し、市民とともに平和を希求してき

ました。これからも市役所に「府中市平和都市宣言」碑文を掲げて、府中

市政の意思を示してゆくことが大切と思います。 

また、府中市役所玄関に建立していた少女のブロンズ像は、市民から親

しまれ、心をほのかに温められる存在でした。周りの婦人や市民から、い

つも眺めて府中市のシンボル的な存在なので、これからも庁舎に設置して

ほしいとの要望を受けています。 

府中市議会として、「府中市平和都市宣言の碑」と「10周年を記念して

建立されたブロンズ像」を新庁舎敷地内に再建することを決議していただ

き、実現されるよう陳情いたします。 

付託する委員会  
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陳 情 番 号 ２７ 受理年月日 令和元年１１月２７日  

陳情人住所氏名 

府中市晴見町２－１５－５ 

府中社会保障推進協議会 

 会長 小 松 雄 三 

件     名 府中市国民健康保険の子どもの保険税軽減についての陳情 

 2019年度から、国民健康保険の財政運営の都営化に関連した府中市国民

健康保険税の値上げが、「高すぎる国保税（料）を下げてほしい」という

市民（国民）の声の広がりにもかかわらず実施されました。東京都の指導

のもと、さらに隔年ごとに同様な値上げをすることが計画されています。 

「所得は低いのに保険料は一番高い」という国保の構造上の財政問題の

改善のため、全国知事会、市長会等がこぞって要望している「協会けん

ぽ」並みの保険料率を目途に公費投入の働きかけが続けられています。国

保に対する国の責任後退と、国保加入者の貧困化、高齢化、重症化が進む

中で、国保の構造的な困難を根本的に打開するには国庫負担をふやす以外

に道はありません。 

憲法25条に基づく社会保障として、国民皆保険を下支えし、地域住民の

暮らしと健康を守る国保に取り組む自治体の姿勢が問われています。 

国保の構造問題、税や社会保障の基本理念である「応能負担原則」から

逸脱した「人頭税方式」問題などある中で、国保税の高騰を抑えるため自

治体が行っている法定外繰り入れは、自治体の「人権配慮」とも言われて

います。 

私たち府中社会保障推進協議会は、府中市に対し、次回値上げの中止

と、現行の一般会計からの繰り入れの継続を求めることとあわせて、他市

の国保でも進めている、子育て支援、低所得者支援に資するよう幾つかの

提言をいたしました。 

市当局からは「子どもの均等割減免など多子世帯への支援策について、

先進自治体の取り組みを注視しながら調査検討する。」との回答をいただ

いています。 

私たちの調査でも、子どもへの保険税軽減が、昭島市、東大和市、あき

るの市、清瀬市、武蔵村山市などで、多子世帯への支援として実施されて

います。 

以上の状況から下記の事項を、市の施策として、できるだけ早期に実現

できますよう市議会としての御配慮をお願いして陳情いたします。 
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〔陳情事項〕 

 子育て支援に資するため、多子世帯の子どもの国保税の軽減を図るこ

と。 

付託する委員会  
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陳 情 番 号 ２８ 受理年月日 令和元年１１月２７日  

陳情人住所氏名 

府中市晴見町２－１５－５ 

府中社会保障推進協議会 

 会長 小 松 雄 三 

件     名 
介護保険ケアプラン作成に自己負担の導入をしないことを

国に求める意見書提出の陳情 

政府は来年の通常国会に提出を予定している介護保険制度改定案で、今

は無料のケアマネジャーによる居宅介護支援（ケアマネジメント）費に１

割負担を導入しようとしています。 

介護が必要な状況に直面したとき、生活の困り事や、利用者がどんなふ

うに暮らしたいか希望を聞き、デイサービスやホームヘルパーなど介護保

険サービスを利用できるようにするのが居宅介護支援で、その計画書がケ

アプランです。 

居宅介護支援の報酬は、介護保険から出ており（10割給付）、介護の相

談支援は無料です。 

負担なくケアマネジャーが相談に乗ってくれる、誰もが相談を受けられ

るという平等性は介護保険にとっても重要なことでもあります。 

１割負担が導入されれば、払える人は介護保険にたどり着けるけれど、

払えない人は保険制度の中にさえ入っていけないことになり、みんな保険

料を払って、誰もが介護保険を使っていいはずなのに、介護保険にアクセ

スできない人をつくっていいのか、ということになります。 

また利用料負担が導入されると、費用負担を理由に「介護の虐待ケース

へのケアマネジャーの介入が妨げられる状況が発生し得ると思う」という

東京都介護支援専門員研究協議会のアンケート結果（会員2,200人の

77％）も報じられています。 

介護保険制度が始まったときから、居宅介護支援は非常に重要なサービ

スなので10割給付とされました。今も同様です。ケアプランの有料化では

なく、利用者が自己負担なく居宅支援を受けられる環境を維持することが

一層重要になっています。 

以上の理由から、下記の事項を陳情いたします。 

〔陳情事項〕 

介護保険制度改定で、ケアマネジャーによる居宅介護支援（ケアマネジ

メント）費に１割負担を導入しないよう府中市議会として国に意見を上げ

てください。 

付託する委員会  
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陳 情 番 号 ２９ 受理年月日 令和元年１１月２７日  

陳情人住所氏名 
府中市晴見町３－７－４４ 

  丁  弘 之 

件     名 「府中市議会基本条例」の市民説明会を求める陳情 

〔陳情の主旨〕 

「府中市議会基本条例」は本年度の第１回定例会で可決され、４月１日

に施行されました。 

この制定過程で諮られた意見募集に19人の市民が意見を提出しましたが

私も応じました。この中で「条例」が「議会における最高規範」と位置づ

けられているだけに制定前に広く市民の意見を聞く場を設けていただきた

い旨要望しました。 

しかし、意見募集にとどまりました。大変残念に思います。 

施行後、本「条例」は「市議会だより」No.294号で「府中市議会基本条

例を制定しました」の見出しで「条例」の構成のみが紹介され、「全文は

市議会ホームページでご覧いただけます」とされています。 

「議会の最高規範」と位置づけられているにしては、極めて不親切な扱

いではないでしょうか。 

「条例」は「市民の代表であることを自覚し、市民の多様な意見を把握

することに努め・・・」（第３条）、「議会は、議会の活動に関する情報公

開を徹底するとともに、市民に対する説明責任を十分に果たさなければな

らない」（第６条の２）と市民と議会の「協働」を簡潔に述べています。 

さきの議員選挙を経て構成された新しい議会が、この立場に立って「基

本条例」の市民への説明責任を果たすことを切望します。 

〔陳情項目〕 

 「府中市議会基本条例」の市民への説明会を開催してください。 

付託する委員会  
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陳 情 番 号 ３０ 受理年月日 令和元年１１月２７日  

陳情人住所氏名 

府中市南町４－４３－２３２ 

議会ウォッチングの会 

 代表 田 口 浩 司 

件     名 香港問題に関して政府に対して意見書提出を求める陳情 

〔陳情趣旨及び理由〕 

１ 中国共産党は、香港で人権弾圧をしており、香港の自由と民主主義が

侵されている。 

２ 中華人民共和国でも香港でも日本人がスパイの汚名を着せられ逮捕さ

れ、拘束され続けている。 

３ 日本政府は、自国国民が不当逮捕されていても何も対処していない。 

４ それにもかかわらず、日本政府は来年３月、習近平氏を国賓として招

待するつもりでいる。 

 よって下記のとおり、要望いたします。 

〔要望事項〕 

１ 府中市議会は日本政府に対して、中国共産党に香港問題の非難決議を

提出する意見書を提出していただきたい。 

２ 府中市議会は日本政府に対して、中国共産党に、現在不当逮捕されて

いる邦人の解放を求める決議を求める意見書を提出していただきたい。 

３ 来年３月、習近平氏の訪日はやむを得ない。 

  府中市議会は日本政府に対して、国賓待遇ではない招待をするように

意見書を提出していただきたい。 

付託する委員会  

 


